

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXXI.—Número 10.249.

SUSCRIPCIÓN Un mes, 2 pesetas
Extranjero, semestre 20 »

Palma de Mallorca, Viernes 30 de Mayo de 1924.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32 — Teléfono n.º 6

DEL MOMENTO

Los teléfonos de Mallorca

Por reciente Real Orden, ha sido resuelta la instancia que fué elevada al Directorio hace unos meses por los Alcaldes de Inca y Sineu, en suplica de que los teléfonos establecidos y que puedan establecerse en Mallorca, fuesen considerados por lo que al régimen económico de conferencias respecta, como una sola red insular.

La resolución dictada no es, ni en mucho, satisfactoria para el interés de Mallorca.

La instancia que elevaron al Directorio Militar los Alcaldes de Inca y de Sineu contra la disposición que en 23 de Febrero del año en curso, dictó la Dirección General de Comunicaciones, declarando interurbanas las conferencias entre las redes telefónicas de Palma, Sineu e Inca, ha sido desatendida.

En aquella instancia, que apoyaron cerca del Gobierno, el Ayuntamiento de Palma y la Diputación de Baleares, y a la que prestaron su apoyo los diarios locales, se pedía que todos los abonados a cualquiera de las redes telefónicas establecidas en Mallorca, pudiesen comunicar libremente entre sí, sin más cargo que el abono de la cuota trimestral correspondiente.

La pretensión sustentada por aquellos señores Alcaldes y apoyada por toda la provincia, se basaba en dos razones poderosísimas, bastantes cada una de por sí para que la resolución hubiese sido otra muy distinta de la que se ha dictado.

Cuando hace algunos años ya, se gestionó que los pueblos de Mallorca fuesen instalando redes telefónicas en sus respectivos términos, se les dijo que ellos tendrían libre comunicación con todos los abonados de la isla, y ello se utilizó como señuelo para atraer a dicha mejora a los pueblos, ya que éstos, si no hubiesen tenido más perspectiva que la de comunicar con los abonados de una misma localidad, seguramente ningún pueblo habría hecho esfuerzo alguno para conseguirlo, pues ningún resultado práctico le ofrecía.

Además de este compromiso que con los pueblos se contrajo y que en todo momento tuvo que haberse respetado, aducían los exponents que la utilidad de los teléfonos de Inca y de Sineu, estribaba precisamente en su comunicación con Palma.

Aunque el teléfono sea un servicio público, y muy útil y conveniente a todos, lo es muy en particular para

a su Patria como capitán de primera clase de la Marina mercante lo menos que pueden hacer es contribuir a la rehabilitación del honrado nombre de don Angel Ors, que no dudó en entregar la vida en el cumplimiento de su deber.

Léase a continuación lo que el respetable prelado nos manifiesta: «El excelentísimo y reverendísimo señor don Julián de Diego y García Alcolea, Patriarca de las Indias y procapellán mayor de Su Majestad, manifiesta que el R. P. Ruiz, misionero del Sagrado Corazón de María, oyd de labios de Sánchez Navarrete, momentos antes de entregar su alma a Dios, la afirmación concreta de que el ambulant de Correos, asesinado en el expreso de Andalucía, don Angel Ors era inocente del crimen que él le imputó para defenderse.

Sánchez Navarrete rogó al R. P. Ruiz que, por deber de justicia y en descargo de su conciencia, hiciese públicas sus palabras algunos días después de su muerte.

Dios no ha querido permitir que, prosperando la mala intención o la ligereza, se cometiese la infamia de deshonrar a un inocente, que siempre, hasta en trance de muerte, supo cumplir con sus deberes como hombre y como pundonoroso oficial del honorable Cuerpo de Correos.

Suplicamos a todos los periódicos de España que recojan en sus columnas las palabras que quedan copiadas del virtuoso prelado Patriarca de las Indias, para que de este modo pueda quedar rehabilitado, como se merece, en toda la nación, la memoria del digno y heroico oficial de Correos D. Angel Ors.

Don Tomás Ors nos ha probado documentalmete que es falso que su

hijo estuviese separado de su mujer y de su hija. La calumnia quiso acumular sobre el caballero oficial de Correos toda clase de falsedades para poder así abrir más fácilmente paso y ser creída.

Una carta del padre de D. Angel Ors

«Excelentísimo Sr. don Torcuato Luca de Tena: «Mi distinguido e ilustre amigo: Aunque siempre mi corazón de padre me hizo creer en la inocencia de mi infortunado hijo, no puedo, sin que mis ojos se llenen de lágrimas, dar las gracias, por conducto de usted, a cuantos han defendido y reivindicado su honrosa memoria. A los dignos defensores militares señores Matilla y Martínez Fresno, a Esteban, a los amigos, a todos los que noblemente me acompañaron en mi dolor, mi gratitud eterna. Después de cuanto ha insertado A. B. C., el periódico defensor de las causas justas, de los generosos y nobles sentimientos —permítame usted, Sr. Luca de Tena, que lo diga públicamente así—, creo inútil insistir en que mi desgraciado hijo Angel murió defendiendo los intereses que el Estado le había confiado en cumplimiento de su deber. Espero, por tanto, que cumplirán con el suyo de caballeros y de hombres honrados y rectificarán sus opiniones cuantos recogieron y propalaron agravios para su buen nombre.

«Y gracias a todos, e infinitas gracias a usted una vez más, de esta forma, al que cuarenta años de luchas con el mar recorriendo el mundo no le causaron tanta emoción y dolor como el haber presenciado unos cuantos días el triste espectáculo que ofrecen el crimen y las pasiones de los hombres.

«Muy suyo, con todo afecto, Tomás Ors.

II Congreso de la Prensa Catalano-Baleare

Los congresistas llegan a Palma. — Travesía feliz. — Recibimiento y bienvenida. — Sesión inaugural del Congreso en el Ayuntamiento. — Excursión a Sóller, Valldemosa y Dejá. — Los congresistas encantados de las bellezas de Mallorca.

Llegada de los congresistas.

A bordo del vapor J. J. Siser arribaron ayer mañana a nuestro puerto los señores congresistas que con la debida antelación se inscribieron para asistir al II Congreso de la Prensa Catalano-Baleare.

El vapor Siser tuvo una travesía felicísima; tanto es así que fueron muy contados los que sufrieron el mareo.

Esta feliz coincidencia permitió a los congresistas que pudieran admirar el bello amanecer en nuestras bahías y contemplar el soberbio y magnífico panorama que ofrece al viajero nuestra hermosa costa, llena de encanto y poesía.

Esta primera impresión fué ya para nuestros compañeros de Cataluña el beso fraternal que nuestra *Troquetla* les enviaba unido de amores y caricias.

A penas puesta la plancha, pasaron a bordo los miembros de la Junta Directiva de la «Asociación de la Prensa de Baleares» Sres. Verges, Ramis, Torgos y Vives (D. Enrique), los cuales saludaron a los congresistas; dándoles al propio tiempo la bienvenida.

Instantáneamente saltaron los periodistas catalanes y señoras y señoritas, dirigiéndose a sus respectivos hoteles.

Nuestros compañeros de la «Asociación de la Prensa de Baleares» nos manifestaron que su Presidente don Eugenio d'Ors no había podido embarcar por encontrarse en Madrid, donde le retienen ocupaciones perentorias, no obstante nos anunciaron que mañana llegará a Palma.

En cambio se nos comunicó la grata nueva de que venía el distinguido y querido periodista D. Juan Barco, vicepresidente de la citada Asociación, a quien saludamos con verdadera satisfacción.

Visitas

Muchos de los congresistas dedicaron las primeras horas de la mañana a recorrer la ciudad, visitando lo más notable de la misma.

En el local de la «Asociación de la Prensa» fueron saludados todos los Delegados de las diversas Asociaciones de Cataluña, por el Presidente don José Vives y demás señores de la Junta.

Sesión inaugural del Congreso.

A las 11 de la mañana, tuvo lugar en el salón de sesiones del Ayuntamiento la sesión inaugural del II Congreso de la Prensa Catalano-Baleare.

Presidió tan solemne acto el concejal don Luis Canals que ostentaba la representación del Alcalde sentándose a su derecha don Antonio Olivera, Diputado Provincial, delegado para este acto por el Presidente de la Corporación Provincial, don Juan Barco vicepresidente de la Asociación de la Prensa de Barcelona, don Juan Valenzuela, Teniente de Alcalde, don José García Álvarez y don Enrique Vives de la Mesa de la Federación de la Prensa Catalano-Baleare y a su izquierda don José Vives Presidente de la Asociación de la Prensa de Baleares, don Luis Forbal Teniente de Alcalde, don José Costa Don, don Modesto Dalmau y don José Brú de la Mesa de la Federación.

Actuó de Secretario el periodista don Rafael Rosi.

Buen número de señoras y señoritas.

Los congresistas ocuparon asientos especiales y en los asientos y bancos la mayoría de los congresistas.

El Presidente Sr. Canals declaró abierta la sesión.

El Presidente de la «Asociación de la Prensa de Baleares» don José Vives pronunció breves y sentidas palabras de congratulación y bienvenida, recordando la gratísima distinción de que había sido objeto por parte de la Asociación de la Prensa Diaria de Barcelona uno de los más preclaros hijos de Mallorca, el maestro de periodistas don Miguel S. Olivera, colocando su retrato en el salón de lectura de dicha Asociación, y leyendo en el acto su biografía por el también egregio periodista «García», dando a todos la bienvenida en nombre de todos los periodistas de Mallorca, y deseándoles una fructífera labor en el Congreso y una feliz estancia entre nosotros.

Acto seguido el señor García Álvarez en nombre de la «Asociación de Periodistas de Gerona», que preside, dijo que trae un saludo para los compañeros de Baleares y que su deseo sería poder regresar con ellos a Gerona, pero que no podía hacerlo por haber realizado un sueño que desde niño acariciaba, y que era el de conocer a Mallorca, esa isla hermosa, a la que su imaginación había forjado como un país de ensueño, en donde el clima es una caricia, los campos jardines fantásticos, monumentos gigantescos sus montes que desafiaban las furias de la naturaleza y el ambiente de todo, esencia de paz, poesía, bienestar y placer.

Dirigió una bella y poética salutación a la mujer mallorquina ensalzando su belleza.

Después evocó los bellos países de Holanda, Suiza y Alemania que en otros tiempos recorrió, manifestando que los bellos panoramas de Mallorca son mucho más bellos, mucho más hermosos.

Realizado este sueño de encontrarse en Mallorca, es tal la emoción que siento, dice, que solo me permito decir que los periodistas de Gerona os saludan y os envían un fuerte abrazo de fraternal cariño.

A continuación hizo uso de la palabra el Presidente de la Asociación de la Prensa de Tarragona y Vocal de la Mesa de la Federación don Modesto Dalmau, manifestando que sentía una gran emoción al reunirse por segunda vez para labores efecazmente por los intereses de los periodistas.

Dedicó algunos párrafos a cantar la belleza de nuestra tierra y la de las mujeres mallorquinas.

Expresó su deseo de que los trabajos que se han de realizar en este Congreso van en bien de la clase, y terminó saludando a todos en nombre de los compañeros de Tarragona.

Después se concedió la palabra al vicepresidente de la Asociación de la Prensa de Barcelona don Juan Barco, diciendo que nunca hubiera soñado tener el alto honor de presidir esta Asamblea, por ausencia del señor de Ors.

Dirigió un expresivo saludo a las señoras.

Terminado el té, se emprendió el regreso a Palma, llegando sin la menor novedad a las siete y minutos de la tarde los que vinieron en el tren, y algo más tarde los que lo hicieron en auto.

Habla luego de las tareas que se van a emprender y dice que con la autoridad de los años, se permite recomendar que debemos poner todo el empeño en establecer una solidaridad inquebrantable entre todos los periodistas y a este objeto recuerda el discurso que pronunció el señor Ors en la primera Asamblea celebrada en Barcelona en que dijo que durante la gran guerra se habían humillado todos los poderes del mundo, menos el poder de la Iglesia, que permaneció incólume, debido a esa gran solidaridad que tiene establecida en todo el orbe.

El día en que nosotros podamos establecer esa solidaridad, ningún poder podrá romperla.

Terminó dando vivas a Baleares, a Cataluña y a Barcelona.

Por último habló el representante del Alcalde señor Canals quien dijo: «Bien venidos sedis todos a esta Casa; y los que habéis salvado los mares para llegar a esta tierra los primeros y vuestra labor de hermandad os reclama, bien llegados sedis a olla. Y a vosotras señoras, algo más que la bienvenida se os debe, y es, el tributo del mayor reconocimiento por el realce que con vuestra presencia dáis al acto, aportando la grandeza, el honor y la dignidad de que sois símbolo, que subrayan el que ya de por sí aportan los congresistas.

Mallorca, la Meca de los pintores, cuna de los poetas, pródigo en bondades, os las reserva todas; y el tesoro de sus riquezas, la placidez de su clima y la bondad de sus moradores, os invitan a una labor sosegada, de hermandad y de provecho para la clase.

Manifestó que ostentaba por vez primera y por este solo caso la representación de la ciudad ya que la representación permanente está otorgada a personas de mayores merecimientos, añadiendo que muy gustoso aceptó el cometido por la satisfacción que le producía verse rodeado de los elementos que evocaban en su memoria el recuerdo de los años que consagró al periodismo, al amor y al estudio, que educan respectivamente el espíritu cívico, el corazón y la inteligencia.

Se refirió a la confraternidad que existe entre Cataluña y Baleares confundidas por la comunidad de su lengua, por la tradición y porque su corazón late al unísono.

Rogó al Congreso que acceja el ensueño ya en vías de ser realidad, que patrocina nuestro Ayuntamiento, debido a la iniciativa de su Arquitecto Sr. Bennazar, de extender la próxima Exposición de Barcelona a Baleares, dando ocasión estas Islas de hacer definitivo el reclamo mundial a la prensa en compensación a cuanto le ofrece.

Y terminó declarando abierto el Congreso y haciendo votos por la prosperidad de la clase congregada acreedora a todas las mejoras añadiendo que el recuerdo de Santos Olivera, que suena a gloria nacional, podrá ser el aglutinante y la voz que inspire la deliberaciones.

Terminó el acto reinando el mayor entusiasmo.

Excursión a Valldemosa, Déjá y Sóller

A las tres y media de la tarde, mitad de los congresistas y señoras e individuos de la Asociación Ide de la Prensa de Baleares, marcharon en autos a Valldemosa, Déjá y Sóller mientras que la otra mitad salía en el tren directamente para Sóller.

Estos últimos hicieron el regreso a Palma por Valldemosa, mientras los primeros venían en el tren; es decir, la vuelta por Déjá y Sóller se llevó a cabo en dos tandas, unos la hicieron a la ida y los otros a la vuelta.

El viaje fué animadísimo, contemplando los congresistas panoramas grandiosos y tan exclusivos de Mallorca como «S'Esgrajeta», con su reducido caserío y su Iglesia, al borde de blanquísima carretera que serpentea por otros campos poblados de milenarios olivos y de vegetación exuberante, constituyendo un conjunto admirable y plenario de mistisimo; «S'estret», paso angosto por entre peñasco abruptos, gigantes de la naturaleza y mansión espléndida del halcón y del milano royas del aire en Mallorca; Valldemosa con su panorama inmenso de luz y color, sus marjales y su Cartuja de impecables recuerdos e inestimable valor artístico; Miramar con sus atalayas, sus bosques y espléndidas marinas; Déjá, coronando la cúspide de caprichoso peñasco, con distribución tan bella, que parece un pueblo de hadas, y finalmente Sóller, la ciudad del azabrar y del encanto, fértil y blanca como la misma pureza, magistralmente tendida en la hondanada del valle inmenso.

Al llegar a Sóller los expedicionarios fueron obsequiados con un té en el Hotel Ferrobarrial, durante el cual reinó la mayor animación y entusiasmo.

El Presidente de la Asociación de la Prensa de Palma, señor Vives dirigió expresiva salutación a los reunidos y muy especialmente a las señoras, ofreciéndoles el té, y haciendo votos para que pueda celebrarse otro Congreso de la Prensa en Mallorca, durante el cual puedan ser mayores los agasajos que se tributen a los que honren con su presencia a Mallorca.

Don Rafael Bori, de la prensa de Barcelona, agradeció mucho el obsequio de que se le hacía objeto, e hizo votos para que del actual Congreso resulten cosas provechosas para la clase periodística.

Dirigió un expresivo saludo a las señoras.

Terminado el té, se emprendió el regreso a Palma, llegando sin la menor novedad a las siete y minutos de la tarde los que vinieron en el tren, y algo más tarde los que lo hicieron en auto.

POR TELÉGRAFO

Asamblea de la Unión Patriótica en Medina del Campo

Llegada del general Primo de Rivera.

Madrid 29 (11 n.). Medina del Campo.—A la una de la tarde llegó el general Primo de Rivera acompañado de los generales del Directorio señores Hermosa y Salvo, del Director General señor Calvo Sotelo y de los ayudantes de aquellos generales que ocupaban el break de obras públicas adquirido por el Ministerio de Fomento.

Conducía el tren el señor Duque de Zaragoza.

Les recibieron numerosas personalidades de la provincia.

Asistió a la estación numeroso público y todo el elemento oficial, dándose vivas a España y otros al general valiente.

En el castillo de la Mata ondeaba la bandera de la patria.

Recepción

Se efectuó la recepción de las representaciones castellanas y leonesas, asistiendo el Ayuntamiento, y fuerzas vivas.

Al pasar uno de los Alcaldes dijo: «Sr. Primo de Rivera, un Alcalde moderno le saluda.

El Presidente le contestó: «Gustoso correspondo al saludo. No hay un Alcalde moderno, sobre todo si cumple con el deber de Alcalde.

Dió un viva a España que fué contestado unánimemente.

En la plaza Mayor y al pie de la Iglesia se habían instalado unas tribunas para celebrar el mitin por la tarde.

El general Primo de Rivera marchó luego al cuartel para revistar las fuerzas.

El Presidente viste de paisano. Todo el trayecto está engalanado.

Vino de honor Medina del Campo.—Después de la recepción, en el Ayuntamiento, el Alcalde entregó al general Primo de Rivera varias peticiones de interés local y se obsequió al Presidente con un vino de honor.

El mitin.—Varios discursos En la plaza Mayor se celebró la Asamblea de la Unión patriótica.

El Alcalde pronunció un discurso saludando a las representaciones castellanas y leonesas, de Galicia y Andalucía que asisten al acto.

Dice que si el Directorio gobierna bien en España, todos nosotros estaremos a su lado.

Hablaron luego otros oradores confiriendo que la Unión Patriótica levantara los corazones españoles.

El orador de Madrid señor Gavellán recuerda que reinando doña Isabel la Católica, también España estaba al borde de la ruina a que la llevaban los codiciosos caciques.

También había malhechores en las carreteras y caminos.

Hace poco que los pistoleros en cuadrilla asaltaban los Bancos. Precisaba derrocar tanta inmundicia. Basó un gesto de un militar para deshacer todo aquello, que se derrumbó, como flor marchita, llevada por un ráfaga de viento.

Discurso del Presidente Madrid, 29 (11:30 n.). Medina del Campo.—En la tribuna que se levantó hubo tal aglomeración que se hundió la mesa.

Al levantarse para hablar el general Primo de Rivera fué ovacionado. Saludó a todos los congregados, felicitándose de que estén presentes más de 40.000 personas.

Elogia a los oradores que le han precedido en el uso de la palabra.

de los pecados; pero en esta cruzada por mi patria no necesitaré de Iglesias pues la Patria misma me redimirá y me absolverá.

Hay quien manifiesta prisa para que deje de actuar el Directorio, porque ven que el Directorio ensancha las raíces que se hunden en el suelo patrio.

El tiempo que llevamos en el poder hemos ahorrado muchos millones de pesetas.

Relata el entusiasmo demostrado durante el viaje regio en Cataluña e igual he observado en el viaje regio a Vizcaya.

Fortunadamente la prensa procede con absoluta lealtad y patriotismo. El Gobierno sabe actuar como la prensa.

Hay quienes tratan de engañar en el extranjero presentando allí incluso la figura del Rey, más veces como soberano absoluto y otros al Monarca, débil. El Rey conserva su puesto y gracias a su entendimiento, poniendo rectitud en sus intenciones, apoya la obra del Gobierno, pero el Rey ni interviene ni el Gobierno lo consentiría.

Estamos en Castilla y hay que recordar a Santa Gadea y los versos de Calderón de la Barca que pone en los labios de Pedro Crespo, protagonista de «El Alcalde de Zalamea».

«Al Rey hay que darle hacienda y vida, pero el honor es patrimonio del alma y el alma solo es de Dios.

Se pregunta si la política y programa de la Unión Patriótica Española tienen una Constitución intangible y mientras las Cortes soberanas y la Constitución es del 78. Después de ella, el resto del programa es la actuación del trabajo.

Anuncia la publicación en la Gaceta de una importante disposición agraria para la aplicación de los medios profilácticos de las plantas.

El Gobierno hará política agraria y precisa que deis la tierra.

Id adquiriendo cultura en ese gabinete de estudio que es para vosotros la tierra.

Desarrolla todos los aspectos que deben ser fundamentales en la política del Gobierno.

Aparte de la cuestión agraria habla de las cuestiones comercial, naval y militar.

Yo cada día abomino más de la guerra, pero pondría todo mi esfuerzo en la defensa de la independencia moral y material de la patria.

Es imprescindible defendernos y para ello hemos de mantenernos en buenas relaciones con los pueblos vecinos.

Adoptar esta actitud es una obligación de los gobernantes.

Habla de como se dió el golpe de 13 de septiembre, afirmando que no se había consultado al resto del ejército.

Elogió a sus compañeros de Directorio.

Terminó diciendo: Tened la seguridad de que el pensamiento español no está muerto, sino vivo.

Es pensamiento me acompañará a la tumba.

Fué muy ovacionado. Después del acto el señor Primo de Rivera manifestó que su discurso no había sido improvisado, sino que en sus líneas generales estaba preparado para no apartarse de los conceptos emitidos.

Banquete a Primo de Rivera Madrid, 30 (4 m.). Medina del Campo.—A media noche asistió el Presidente del Directorio al banquete celebrado en el Balmeario.

El general Primo de Rivera pronunció un discurso refutando las acusaciones que se hacen contra el Directorio, así como las campañas tendenciosas e incoloras que se hacen en el Extranjero contra el Gobierno.

Vuelve a hablar de la Unión Patriótica, tratando de los somatenes los cuales dijo son prueba de confraternidad del pensamiento y conexión de confianza.

Terminó exhortando a todos a laborar por el resurgimiento de España.

Salida para Madrid

Después del banquete a la una de la madrugada marchó al teatro Isabel la Católica el Jefe del Directorio. A las dos de la madrugada marchó a Madrid, despidiéndose numerosísimas comisiones y gran gentío.

La jornada del Directorio

Hoy no hubo reunión del Directorio.

A la presidencia acudió a última hora de la tarde el General Mayor despachando con el secretario.

Confirió por teléfono con el Gobernador de Avila quien le comunicó detalle del recibimiento hecho al general Primo de Rivera.

BOLSA DE MADRID

Oficial del día 23

4 p.m Interior 7060

4 p.m Exterior 8595

4 p.m Amortizable 8825

5 p.m Viejo 9500

5 p.m Nuevo 9490

Banco de España 56950

Compañía de Tabacos 24200

Paris vista 3915

Londres vista 3172

Dollars 728

Marcos 0000

Liras 3225

Obligaciones del Tesoro 5 p. 10140

FABRA

LIRICO ESTA NOCHE FUNCION A BENEFICIO DE LA ASOCIACION DE LA PRENSA Mañana noche gran ESTRENO EL SOLAR DE JUAN JOSÉ LORENTE

AVISO EL GREMIO DE "MERCERIA" tiene el gusto de participar al público que a petición del mismo y de común acuerdo con la dependencia y la aprobación del señor Inspector del trabajo, a partir de esta fecha y hasta el 30 de Septiembre inclusive todos los establecimientos que se dedican a la venta de dicho artículo cerrarán a las ocho.

BALNEARIO BALEAR SAN FRANCISCO, 19 Dirigido por el médico D. Antonio Mayol Vidal Establecimiento de baños higiénicos, medicinales y minero medicinales artificiales

Informaciones

Red insular telefónica de Mallorca Ha sido resuelta por la Dirección General de Telégrafos, la instancia que los Alcaldes de Inca y Sineu elevaron a dicha Superioridad en solicitud de que dejara sin efecto el acuerdo de la misma de 23 de febrero último, referente al régimen de conferencias en dicha red.

Del Gobierno Civil Esta mañana hemos rogado al Ayudante del General y Gobernador Civil señor Marqués de la Garantía, comandante señor Ternero, nos diera algunas referencias acerca de la fiesta que se prepara con motivo de la imposición de una medalla al niño Irasazabal.

Las existencias en caja de cada Ayuntamiento El subsecretario de Gobernación ha dirigido al señor Gobernador Civil el siguiente telegrama que publica el B. O. "Sirvase V. S. remitir a este Ministerio con la mayor urgencia posible un estado en el que se precise lo siguiente: 1.º Existencia en las cajas de cada uno de los Ayuntamientos en primer día de Octubre último.

Por colocar piedras en la carretera La guardia civil del puesto de Manacor da cuenta al señor Gobernador de que se le denunció que en el kilómetro 69 de la carretera de Lluch a Santaña, unos automovilistas habían encontrado grandes piedras, colocadas al parecer con intención de causar daño a los vehículos que por allí transitaban, cuyas piedras habían quitado para evitar el peligro.

Asuntos municipales Hoy se ha encargado de la Alcaldía don Alfredo Llompart, cesando por consiguiente en el desempeño del cargo al primer teniente don Guillermo Decallar.

Miting Ayer se reunió la Junta Directiva de la Asociación de Vecinos e Inquilinos de Palma bajo la Presidencia de don Jaime Suau y Pons para ultimar los detalles del Miting que debe celebrarse el próximo domingo 1.º de Junio a las 10 de la mañana en el Teatro Balear, al cual se espera concurrirán todos los inquilinos de buena voluntad a fin de elevar a los Poderes públicos el estado de la opinión ante los problemas de la vivienda y subsistencia.

Concurso caballar en La Puebla Por los señores Alcalde y primer teniente de Alcalde de La Puebla, hemos sido atentamente invitados a los actos que se celebrarán el próximo domingo con motivo del concurso caballar, organizado en dicha villa. Estimamos la atención.

Notas del Carnet PERSONALES Ha abandonado la clínica del doctor Ferrando, después de haberle sido practicada con éxito una difícil operación de bocio, por el citado Doctor la distinguida Sra. D.ª Juana Lidra, esposa del Comandante de Caballería retirado D. Jacinto Sans, estando completamente restablecida.

Tiro Nacional Marcha a Madrid y Reims llamado por el Capitán de su equipo el maestro tirador mallorquín don Cristóbal Tauler que va a tomar parte en los Juegos Olímpicos y Concurso de tiro internacional. Marchó también a Madrid el Secretario de esta Representación señor Ribas de Pina comisionado para gestionar la concesión de los créditos que han de permitir la adjudicación del Campeonato de España en nuestro campo de Torre d'en Pau.

BODA En la Iglesia de San Francisco, y en la capilla del Sagrario, se unieron, a la hora de las nueve, en el indisoluble lazo del matrimonio la virtuosa señorita Francisca Bestard Font con el industrial de esta plaza D. Miguel Estarellas Perelló. La unión fué bendecida por el reverendo D. Francisco Pou, Vicario de San Jaime.

El II Congreso de la Prensa

Esta mañana a las 10 y media en el salón de actos de la Asociación de la Prensa de Baleares han dado comienzo las sesiones de trabajo del Congreso de la Prensa Catalano-Balear.

Abierta la sesión el Presidente señor Barco ha dado lectura a un telegrama que ayer se recibió del Presidente de la Federación don Eugenio d'Ors que dice lo siguiente: "Saludo segundo Congreso Prensa Catalano-Balear y mientras llega instante de reunirse con tan buenos amigos, hago mejores votos por éxito reunión."

Me refiero, dice, a que en Barcelona existían diversas entidades periodísticas y gracias a las activas gestiones de los señores Gran Salazar, Bori y Vich Company secundados por todos los señores de la Directiva de la Asociación de la Prensa Diaria de Barcelona, se ha conseguido la fusión, por ahora, del "Sindicato de Periodistas" y de la referida Asociación, ingresando todos los socios del Sindicato en la "Asociación de la Prensa".

El señor Barco agradece, muy mucho esa atención de la Asamblea y se retira de la Presidencia, ocupándola el señor Vives (J.). El señor Bori propone que la Junta de la Federación redacte una nota en el sentido de la proposición, la cual se enviará a toda la prensa de Cataluña y Baleares, rogando la inserción, ello servirá de desagravio al señor Barco. Así se acuerda y se levanta la sesión.

RELIGIOSAS PARA MAÑANA Santos.—La Virgen del Amor Hermoso, Santa Angela Merici. Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Clara, en honra de la Ascensión del Señor, Exposición a las siete, a las ocho y media, Misa mayor. Por la tarde, a las siete y media, Corona, misa de María, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad. Cuarenta Horas Fuera de turno.—Continúan en la Parroquia de la Concepción (Arrabal de Santa Catalina) que las Hijas de María dedican a su Excela Madre. Exposición a las seis y media, a las diez Misa mayor. Por la tarde, a las siete y media, Rosario, continuación del Triduo predicado por el M. I. señor don Jaime Espases, Canónigo de la S. I. C. B., mes de María y reserva de S. D. M. Nota.—La misa mayor se ofrecerá en surragio de las asociadas fallecidas durante el año. Visita.—A Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro, en Santa Cruz.

MARITIMAS El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue: Entradas.—Procedente de Valencia el vapor "Delfin", con el correo, pasaje y carga. Procedente de Cabrera ha llegado esta tarde el vapor "Ciudad de Palma". Salidas.—Para Barcelona debe salir esta noche el vapor "J. J. Sister", con el correo, pasaje y carga. Para Mahón debe salir el vapor "Delfin". Para Cabrera ha salido esta mañana el vapor "Ciudad de Palma". Noticias.—Procedente de Barcelona son esperados dos pailebots con cargamento de abonos.

EL TIEMPO Observaciones a 7 horas del día de ayer, facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Baleares. Presión atmosférica a 0° N. M. G. N. 761.4 Característica de la tendencia barométrica. S. C. Tendencia barométrica x 1/2 Dirección y fuerza, escala telegráfica del viento N. E. Estado del cielo Despejado Temperatura C. 21.6 Humedad relativa 70° Temperatura máxima de ayer 23.2 Temperatura mínima 15.8 Id. id. a descubierta 16.0 Lluvia en 24 horas 0.0 Máquinas coser Píaf e Impery Las mejores conocidas. CASA BANQUE, Colón, 84.—Palma.

dió ayer el Delegado del Alcalde Sr. Canals. Todos los presentes prometieron apoyar desde sus respectivos periódicos la feliz iniciativa del Arquitecto Municipal Sr. Benassar, y que hizo suya el Ayuntamiento de esta ciudad.

También se ha acordado por unanimidad otra propuesta de los señores Bru y Grau de depositar al pie del monumento a Quadrado, unas flores, al terminar el Congreso. El señor García Alvarez propone y se acuerda que la Mesa de la Federación pase a visitar en su domicilio al compañero don Juan Ramis de Ayreñor, Director de Correo de Mallorca, que no ha podido tomar parte en las tareas por encontrarse enfermo.

Por último fué aprobada con todo entusiasmo y por aclamación la siguiente propuesta de los señores José M. Verger y Enrique Vives: "Que la Asamblea acuerde manifestar su adhesión y rendir testimonio de compañerismo a su digno compañero don Juan Barco por el injusto atropello de que ha sido objeto por parte de la Empresa de "Las Noticias", lamentando que la inminente vida de la Federación impida la adopción de acuerdos más radicales."

De teatros Principal Anoche se despidió de nuestro público la primera actriz de Carmen Moragas, estrenando la comedia de Benavente Lecciones de buen amor. El teatro estaba regularmente concurrido.

Lirico Estas dos últimas noches han sido otros dos grandes triunfos para el actor don Francisco Morano. Tanto el miércoles en la famosa joya del teatro español El Alcalde de Zalamea, como ayer en la comedia francesa Papa Lebonnard, el gran actor fué calurosamente ovacionado. En dos personajes tan distintos el señor Morano se acreditó una vez más como el primero de los actores españoles, interpretando los dos personajes con la maestría en el peculiar.

Comentarios El partido de ayer fué, en conjunto, la primera mitad superior, inmejorable, y la segunda, regular nada más. El "Club Natación" es indudablemente un buen equipo, aun cuando no demostró ayer su gran potencialidad, que indudablemente tiene, porque no en balde es campeón de Levante y además ha obtenido resultados buenos en lucha con equipos muy notables.

Subasta Acordada por la Comisión Liquidadora en pública subasta de los bienes que falta realizar de la casa Esbarca se anuncia que esta tendrá lugar el 7 de Junio a las 10 de la mañana en el Notarío de esta ciudad D. José San (San Cayetano, 1), con arreglo a las condiciones que podrán ser examinadas en el despacho del citado Notario, en el estarán de manifiesto la titulación de fincas.

DEPORTIVAS Los grandes partidos

Después de un buen encuentro el "Club Natación", y el "Alfonso XIII" empatan a cero Antes del comienzo Tal vez sea ayer el día en que más gente se flageló en el campo de Buenos Aires desde mucho tiempo antes de la hora anunciada para dar comienzo el partido.

Los jugadores Al saltar al campo los jugadores del "Natación" (que vistían jersey blanqui-azul) fueron ovacionados por el público. A las órdenes de don Juan Ferrer y actuando de jueces de línea los señores Alseda y Moragues, se alinearon así los equipos: "Club Natación": Blau, Torregrosa, Samper, Calvo, Molina, Candela, Suárez, Ramonuelo, Albadales, Devessa y Ruiz.

Primer tiempo Salieron los del "Natación", invadiendo el campo alfonso, pero hechos pronto los rojos acometieron de firme, tomando la iniciativa del juego y dando lugar a una serie de hermosísimas jugadas que los espectadores entusiasmados coreaban. Media docena de pases primorosos por el ala derecha acabaron con un fuerte shot de Nadal que pasó demasiado alto.

Segunda parte Salieron atacando los alfonso, incurriendo acto seguido en corner Torregrosa. Sacado por Estrades fué salvado superiormente por Blau. Arrancada de los forasteros y consiguieron por fin establecer ellos el dominio, tirando un corner el exterior derecha sin resultados positivos y dando en la parte baja del poste un fuerte shot raro.

Comentarios El partido de ayer fué, en conjunto, la primera mitad superior, inmejorable, y la segunda, regular nada más. El "Club Natación" es indudablemente un buen equipo, aun cuando no demostró ayer su gran potencialidad, que indudablemente tiene, porque no en balde es campeón de Levante y además ha obtenido resultados buenos en lucha con equipos muy notables.

Subasta Acordada por la Comisión Liquidadora en pública subasta de los bienes que falta realizar de la casa Esbarca se anuncia que esta tendrá lugar el 7 de Junio a las 10 de la mañana en el Notarío de esta ciudad D. José San (San Cayetano, 1), con arreglo a las condiciones que podrán ser examinadas en el despacho del citado Notario, en el estarán de manifiesto la titulación de fincas.

OTROS PARTIDOS

Ayer se jugaron dos partidos. El infantil del "Expansión" venció a otro de Santa Catalina por 2. Arbitró muy imparcialmente Miguel Lladó. Por la tarde el segundo del pontonero, venció el "Sociedad" por 6 a 3. El referido don Nollabera estuvo acertado.

El infantil de la Congregación Mariana de Santa María de la Industrial de Consell por 1 a 0. Ante numerosa concurrencia se celebró el jueves en el campo de la Congregación Mariana un encuentro amistoso entre los primeros equipos infantiles citados. A las órdenes del señor Moragas se alinearon los equipos en la siguiente forma: C. M. Santa María: Castellana, Hilo, Company, Bestard, Mercedal, Nadal, Jaime, Bate, J. Amengual, Amengual y Labrés.

Comentarios El partido de ayer fué, en conjunto, la primera mitad superior, inmejorable, y la segunda, regular nada más. El "Club Natación" es indudablemente un buen equipo, aun cuando no demostró ayer su gran potencialidad, que indudablemente tiene, porque no en balde es campeón de Levante y además ha obtenido resultados buenos en lucha con equipos muy notables.

Subasta Acordada por la Comisión Liquidadora en pública subasta de los bienes que falta realizar de la casa Esbarca se anuncia que esta tendrá lugar el 7 de Junio a las 10 de la mañana en el Notarío de esta ciudad D. José San (San Cayetano, 1), con arreglo a las condiciones que podrán ser examinadas en el despacho del citado Notario, en el estarán de manifiesto la titulación de fincas.

Mutualidad de Accidentes de Mallorca

(Autorizada por Real Orden de 21 Marzo de 1922)

Se pone en conocimiento de los Sres. Mutualistas haberse inaugurado el nuevo DISPENSARIO establecido en la calle del Conquistador, número 16 (bajos) en donde queda establecido desde las siete de la mañana a las siete de la tarde una guardia de Señores Médicos, para la mejor asistencia de los accidentados.

La Mutualidad ruega a sus asociados que no lo hayan hecho y a los industriales todos se sirvan visitar el referido DISPENSARIO.

SEÑORAS

La Casa Marroig

Abrirá la Exposición de SOMBREROS día 2 de Junio, visitenla y verán el gran surtido de este artículo y a precios sumamente baratísimos.

Vallori 2, (Frente Fonda Sóller)



¿Tiene apetito su hijo?

Si padece inapetencia, debilidad, raquitismo o está convaleciente de alguna enfermedad, necesita tomar todos los días tres cucharaditas de este agradable reconstituyente. Estimula inmediatamente el apetito, acelera la nutrición y favorece el crecimiento. De usted a su hijo desde hoy el conocido de todas las madres:

Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Reduzca usted todo frasco donde no se lea en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD. Impreso en tinta roja.

COLEGIO CERVANTES

CURSILLO DE VERANO

Bachillerato - Ingreso - Asignaturas

Estudios Especiales

Las clases empezarán el 15 de Junio.

Más telegramas

ECOS VARIOS De Barcelona

Barcelona 30 (6 m.)

Consejo de guerra

Se ha celebrado un Consejo de guerra contra Acebedo Martín, acusado de haber atacado a un obrero el día 13 de Noviembre último, quitándole 25 pesetas.

El fiscal ha pedido para el procesado la pena de ocho años de prisión mayor.

Reorganización del partido conservador

Estos días se habla, en las penas políticas de esta ciudad, de una próxima actividad por parte del antiguo partido conservador español, adicto al señor Sánchez Guerra.

Se fundan estos pronósticos, en el hecho de haber sido llamados a Madrid, con carácter privado, algunos prohombres catalanes pertenecientes al citado partido.

Periódico suspendido

Ha sido impuesta una suspensión de quince días, al semanario "Juventud", de la ciudad de Valls.

LA MADRE ADOPTIVA

(FRANCISCO EL GUAPO)

por EMILIO RICHEBOURG

Antes que hubiese espirado el plazo legal para poder contraer nuevas nupcias, hubieron las pretensiones, una hechas directamente y otras por medio de su Notario.

Una viuda joven y rica es siempre una mina para los que andan a caza de un buen dote. A todos les contestó que no. Quería otra clase de marido. Entregarse a un aldeano así fuese más hermoso que Apolo y más rico que Creso, ¡eso nunca!

—¿Uno y no más, para un marido de este jaez, ya sabía lo que era por experiencia del pobre difunto.

—Pero, en fin,—le decía el Notario, que veía la perspectiva de un buen contrato que redactar.—¿Qué clase de marido desea usted?

—Quiero un hombre que me quiera, que sepa apreciar mis cualidades físicas y morales, que no sea superior a mí, porque no lo aguantaría, ni inferior, porque me avergonzaría de él. No lo quiero viejo, porque soy joven aún; ni demasiado joven, porque no tardaría en serme infiel. No quiero que sea feo, porque yo no lo soy, y además quiero que sea de mi clase para que viva a gusto a mi lado. Si

ban apostados, hizo varios disparos sobre el verdugo de Barcelona, llamado Pascual, matándole.

Los agresores se dieron a la fuga en un automóvil.—C.

Alcance de la tarde

La desaparición de tres niñas

Madrid 30 (11 m.)

Sigue el misterio de la desaparición de tres niñas del barrio de Hilarion Eslava.

En un centro oficial esta madrugada se nos ha asegurado que el día de la desaparición fueron vistas en la calle de la Princesa.

El dueño de una máquina voladora, apellidado Vallejo, ha declarado que en su máquina montaron tres niñas cuyas señas coinciden con las desaparecidas.

La mayorcilla llevaba un capazo. A una de ellas se le perdió un zarcillo.

Cuando la máquina voladora paró lo buscaron, y como no lo encontraron fueron llorando amargamente.

La policía ha detenido a otra curandera, llamada Petra Franco.

En su domicilio se han hallado libros espiritistas, oráculos, cruces, almohadillas japonesas de la buena suerte, pomadas, azúcares cristalizados, pastillas, ungüentos y píldoras abortivas.

Dicha adivinadora se dedicaba a curar tuberculosos.

También ha sido detenido otro sacerdote, el cual ha comparecido ante el juzgado.

La "Gaceta"

La Gaceta publica una R. O. disponiendo que para efectos de la pensión a que se refiere la base décima de la ley de junio de 1918, se considerarán como fallecidos en acción de guerra los generales, jefes, oficiales, clases e individuos de la benemérita que fallezcan violentamente en actos de servicios, dejando en concepto de pensión para sus familias el sueldo entero del empleo que poseían al ocurrir el hecho.

Concediéndose un nuevo plazo para la veintidós de encendidos.

Disponiendo que se acepten las condiciones que la Compañía Trasmediterránea propone respecto al suministro de pasaje gratuito al personal de correos y telégrafos que viaje en razones de servicio.

Preparativos para el viaje de los Reyes de Italia.

Continúan los preparativos para recibir a los Reyes de Italia.

Hoy conferenciaron sobre este asunto el Presidente del Circulo Mercantil, el marqués de la Vega Inolán y el general Navarro.

Un disparo raro y casual

Anoche en el café Granvía al capitán de ingenieros José Gutiérrez de 30 años se le disparó una pistola y la bala le atravesó la mano, yendo luego a herir a una señora llamada Genara Melencor.

Ignórase como ocurrió el hecho y si la señora se hallaba en la misma mesa o en otra próxima.

Tampoco se ha aclarado como el capitán tenía la pistola en la mano hallándose en un café.

Entiende en el asunto el Juzgado militar.

Congreso interparlamentario

En el rápido de Irún ha marchado el Sr. Alcalá Zamora para asistir a la reunión de la mesa permanente del Congreso interparlamentario.

La componen seis representantes de Dinamarca, Italia, Francia, Bélgica, Suiza e Inglaterra.

La "Gaceta"

La Gaceta publica una disposición aprobando las instrucciones dadas para la formación del proyecto de ordenación de montes a cuenta de los Municipios.

Manifestaciones del general Primo de Rivera

Al regresar a Madrid el Marqués de Estella, en Medina del Campo fué interrogado por un periodista, a quien dijo:

—Deseamos acertar en nuestra obra de Gobierno, para lo cual serviremos a la Patria con todo nuestro entusiasmo y fe, no escatimando trabajo de cada día más precisa, hasta conseguir el bien estar y la prosperidad de España.

—Si no conseguimos el éxito, crea Vd. que no será por falta de voluntad y buen deseo.

Luego habló el Marqués de Estella con entusiasmo del movimiento iniciado con motivo de la Unión Patriótica, la que dijo ha de contribuir grandemente a la salvación del país.

PEDID RON GRECO

JORGE PERELLO, Llabí (Mallor)

GACETILLAS

Autorización. Ha sido autorizado el Ministro de la Guerra para celebrar en la plaza de Palma de Mallorca, un concurso de arriendo para un local destinado a alojamiento del ganado de la compañía de zapadores del grupo de ingenieros de Mallorca.

—ESCANDALO. A la una de la tarde de ayer se produjo un fuerte escándalo en la calle de Salat, del que fueron protagonistas una mujer de vida airada, y un sujeto que por allí transitaba.

Este propinó a la mujer una paliza de órdago lo que dió lugar a que se promoviera un serio altercado por haberse mezclado en la contienda varias personas.

Sería muy conveniente que fuera más vigilada por la autoridad la calle de referencia.

—TELEGRAFIA Y TELEFONIA SIN HILOS, para aficionados é iniciados por Pedro Roa Sáez. Manual práctico con instrucciones para montar, instalar y cuidar una estación de radiotelefonía en su propia casa. Precio 5 pesetas, de venta en la librería de José Tous. Plaza de Cort 29-30.

—«La supervivencia del alma y su evolución después de la muerte», por P. E. Cornilliez, prólogo de Camilo Flamarión. Precio 7'50, de venta en la librería de J. Tous.

Se ignora el paradero de las tres niñas

Continúa el misterio de la desaparición de tres niñas.

Ayer a última hora se dispuso que se practique un sondeo en el estanco del Palomar de la Moncloa.

Desconocense los resultados de esta diligencia.

En la comisaría de la Inclusa, se ha presentado una denuncia que a caso está relacionada con este suceso.

Según el denunciante hace tiempo que por los alrededores del barrio del Pacífico, se paseaba un lujoso automóvil.

En él iba un caballero que acostumbra a conversar con las niñas de la barriada, a las que obsequiaba con caramelos y a veces paseaba en su vehículo.

Antes de la desaparición de las niñas, sucedió que aquel caballero se llevó con él en el auto a tres niñas de diez a doce años de edad. Como a la media noche no hubiesen retornado a sus hogares, las familias salieron en su busca, encontrándolas en el auto en la avenida de Menéndez y Pelayo, sin que hubiesen recibido daño alguno.

Detención de un sospechoso

Ayer tarde a última hora la benemérita detuvo cerca de Getafo, a un individuo andrajoso que trataba de ocultarse en unos matorrales.

Fuó cacheado e interrogado. Incurrió en graves contradicciones.

Fuó trasladado a la Dirección. Dijo llamarse Pedro Tello Aguilar, y tener 25 años.

No justificó su estancia por aquellos lugares.

Fuó registrado y se le encontraron varios objetos, entre ellos una peinetita de pequeñas dimensiones, cintas de las que usan las niñas, y unas ligas de goma muy estrechas.

No justificó como lo tenía en su poder.

En vista de esta detención los jefes de las tres brigadas conferenciaron con los altos jefes de la Dirección.

Tello ingresó en el calabozo de la Dirección.

La peinetita y las cintas que se le encontraron fueron llevadas a las madres de las niñas desaparecidas, las cuales no reconocieron dichos objetos.

Esta madrugada la policía tuvo conocimiento de que después de media noche un caballero elegantísimo iba por la calle de la Paz, llevando de la mano a una niña, cuyas señas coinciden con una de las desaparecidas. Parece que dicha niña lloraba amargamente y el señor la consolaba.

La policía al amanecer realizaba gestiones cerca de la Glorieta de los Cuatro Caminos en busca de esta pista que se cree segura.

Comp. de los Ferrocarriles de Mallorca

Esta Compañía anuncia un concurso para establecer servicios combinados en auto para los puntos siguientes:

Inca al Monasterio de Lluch.

Villafranca, San Juan a la estación de Montuiri.

Villafranca, San Juan a la estación de San Juan.

Sansellas a Santa María.

Sansellas a Santa Eugenia.

Las propuestas podrán hacerse para todos los servicios o parciales de uno o de varios.

Las proposiciones se admitirán en las Oficinas de la estación de Palma todos los días laborables de diez a doce, hasta el día 10 del próximo mes de Junio.

Palma 23 de Mayo de 1924.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Rafael Blanes Tolosa.

Debiendo construirse un edificio

destinado a estación de la villa de Sineu, se anuncia pública subasta que tendrá lugar el día 10 de Junio próximo, a las doce horas.

Las reglas a que deberán atenerse los licitadores, así como los planos, presupuesto y pliego de condiciones estarán de manifiesto en las Oficinas de esta Compañía, todos los días laborables de diez a doce, hasta el señalado para la subasta.

Palma 23 de Mayo de 1924.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Rafael Blanes Tolosa.

Ocasión seria para Capitalistas

Invirtiendo de 35.000 a 40.000 pesetas, protegidas por garantía efectiva, e inapetencia personal, en negocio muy conocido, acreditado, céntrico, se obtendrá un buen interés y otras ventajas. Informes: Centro de Anuncios.

Casa en venta

Señalada con los números 62 y 64 de la calle de Aragón (carretera de Inca) compuesta de planta baja y piso, con parcela de terreno adyunto. Para informes: Banco Agrario de Baleares.

Albañiles

Quiereis comprar vuestras herramientas fuertes y baratas. Un gran surtido lo encontrareis en la cerrajería BOSCH, Herrería, 89.

DR. VALENZUELA

Médico (por oposición) del servicio de profilaxis pública de las enfermedades. Venéreo Sifilítico. Plaza Quadrado, 17

LE PRIMTEMPS

SAN NICOLAS, 3 Y 5. Recibidas las NOVEDADES PRIMAVERA Y VERANO. SASTRERIA—PAÑERIA. Traje Dril Caballero, a medida, 19'50

COÑAC IRIS

VENTA EN PALMA. Antigua casa Llofriu. Colmado Durán, Cereales, 31. Colmado Bestard, Rineón. Colmado más, Rubí, 16. Colmado Alomar, Mercado. Ramón Cortés, Bolsería 18. Colmado Lyonais, Jovellanos, 10. Colmado Rosselló, Unión 37. Ramón Aguiló, Monjas 13. Colmado Parísien. Cooperativa de Funcionarios Publicos. Confitería Can Frascuet, San Nicolás. Pastelería Can Tocho, Sindicato. Pastelería Juan Oliver, Sindicato. Colmado «La Luna», Jaime II. Colmado La mallorquina, Peñaires. Colmado «Ideal», San Miguel, 71.

ANIS TUNEL

SE ALQUILA. Finca de recreo a la entrada de Vall de Mosera. Informes: AUTO GARAGE BALEAR, Avenida Alejandro Rosselló-61.

Casa de recreo

Se vende una muy bien situada en Son Serra, con piso, jardín, 2 fuentes y cochera. Informes: Centro de Anuncios.

Potes de vidrio con tapa a rosca

Para conservas, confitura, mermelada, especias, etc. CABIDA, 1 y medio Egs. a 2 y 3 reales uno. Casa Andrés Buades. Plaza de Cort, 8—Palma

Fotografías de Sport

Los mejores. Bayer-Films. Gran calidad, extra-rápidas y sensibles. Fedco. Bayer & Co. Suc. Matibé & Co. Barcelona. Aulas March 14-18. Apertado 200.

tar continuamente la pobre criatura. ¿Por qué la trataba así? No podía comprender por qué su tía la trataba tan duramente cuando hacia cuanto podía para demostrarle su cariño, respondiendo a él con severidad, dureza y maldad.

—¡Ah! la pobre criatura no podía comprender, ni adivinar la envidia que su tía la tenía.

La rencorosa Victorina no había olvidado lo ocurrido en tiempos pasados y no había perdonado a su hermana, ni aun después de muerta, la felicidad que creía le había robado, y no habiendo podido vengarse de ella de otro modo se vengaba en la hija.

—¡Qué espantosa monstruosidad!

Al principio una escena violenta Marcelina miraba a su tía con dureza sorprendida, le dirigía una mirada de súplica que hubiera enternecido a un tigre; pero en el corazón de la viuda se albergaba más ferocidad que en el de un fiero.

La joven lo sufría todo sin exhalar una queja comprendiendo que con su tía eran inútiles las lamentaciones. Lloraba en silencio y muchas noches regaba de lágrimas la almohada. «Marcelina, que con tanto gusto había salido del colegio! ¿Cómo lo echaba de menos! ¡Vivía allí tan tranquila, tan dichosa! ¡Allí la querían y no la dirigían más que palabras de afecto!

Delante de sus profesoras su tía le había dicho:

—No tengo en el mundo más que a ti, tú eres mi única familia, yo reemplazaré a tu madre y serás mi hija,

erla, porque le daba tanta envidia como su hermana Leontica, cuando vivía.

Delante de gentes, la muy hipócrita aparentaba tener un gran cariño a Marcelina, y muchas veces disimulando mejor sus odiosos sentimientos, le prodigaba muestras de mentida ternura.

Pero no podía violentarse por mucho tiempo y no tardaba en sobreponerse la verdad, y entonces dirigía a Marcelina frases de increíble dureza, la anonadaba bajo el peso de su autoridad, haciéndola comprender que estaba bajo su dominio, y que era su carga, y por último, que había tenido una gran suerte con que su tía se dignase recogerla.

Y le hacía sufrir cuantas humillaciones, podía imponerle, sin dejarse enternecer por las lágrimas que la hacía verter.

A esta criatura encantadora, delicada, instruida, perfectamente educada, la tenía convertida su tía en una criada de la granja.

Puesto que todos trabajaban en Margaine, ¿por qué no había de trabajar su sobrina? ¿No trabajaba ella también siendo el ama?

Marcelina no rehusaba el trabajo, y al contrario, procuraba hacerse útil; por rudo y molesto que fuera lo que le mandaba, se ponía a hacerlo sin regañar, era natural que se ocupase, que hiciese algo.

—¿Qué de palabras duras, humillantes, qué reprensiones y qué arrebatos sin causa ni pretexto tenía que aguan-

LAS MONJAS

Los más grandes e importantes Almacenes de Mallorca

Las Monjas

Es sin duda la casa que presenta la NOVEDAD y que por la importancia de sus compras la que vende A PRECIOS MAS LIMITADOS.

Las Monjas

Especialidad en géneros NEGROS.

Las Monjas

Fabricación propia en artículos de SEDERIA.

SEÑORA:

Le suplicamos su visita la que será provechosa para V. y agrdecida por nosotros.

LAS MONJAS

Carlos Alabern

25-MONJAS-25

SU...
AI...
Estim...
no que...
lo que...
de la...
en la...
na. La...
ra, y...
pue...
son...
dadero...
Lucha...
de este...
reer...
er...
el...
alimen...
gusos...
La aut...
de ad...
puede...
ensegui...
a abara...
mayoria...
debidos...
producto...
pueden...
precios...
intermedia...
contraria...
laer tra...
mediante...
contra la...
dante la...
regulador...
nes encar...
floción...
centar su...
El afan...
medurdo...
pernicios...
men de...
ejeren...
de may...
las causa...
miento...
la venid...
meses...
El régin...
ción, ser...
Asi nos...
berse...
efecto...
buenas...
pueda...
El mer...
Nuestros...
CRO...
oro plag...
tome en...
sistema...
Como...
re, el...
por Marian...
del torero...
por un...
milito...
a una...
concurso...
Mucho...
saca de...
grio y...
liger, so...
ta, consi...
España...
materia...
quedo...
eficiente...
litre, gra...
sobre...
Hoy...
riendo...
fotografía...
el soldado...
monumen...
nsterio...
iones de...
elito, rep...
mas que...
a ciudad.